

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Hans Kessel

[urn:nbn:de:bsz:31-219036](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-219036)

HANS KISSEL

Karlsruhe/Baden • Kaiserstraße 150 • Telefon 2 22 22



Kleine Chronik der Fa. Hans Kissel und des Hauses Kaiserstraße 150

Die Firma wurde 1903 von Jean (Hans) Kissel im eigenen Geschäftshaus, Kaiserstraße 150, als Delikatessengeschäft gegründet. Schon nach einigen Jahren bekam er den Titel „Hoflieferant“ verliehen. Zu Beginn des ersten Weltkrieges wurde die Firma in „Hans Kissel“ umbenannt. Nach dem Ende des ersten Weltkrieges wurde die Firma fortlaufend erweitert, wie durch Hinzunahme neuer Artikel und Einrichtungen, Kaffee-Rösterei, Fisch-Spezial-Einrichtungen, Kühlräume, Kalte Küche usw.

1930 wurde eine Kaffee-Spezialabteilung und eine Fische-, Wild-, Geflügel-Spezialabteilung in völlig getrennten Räumen vom sonstigen Delikatessengeschäft neu eingerichtet.

1931 schließlich wurde das heute noch stehende Lagerhaus mit Kaffee-Groß-Rösterei im angrenzenden eigenen Grundstück, Akademiestraße 51, gebaut.

Nach dem Tode von Jean (Hans) Kissel übernahmen seine beiden Söhne Walter und Hans Kissel die Geschäftsleitung.

Der zweite Weltkrieg brachte schwere Verluste; nicht nur daß die Firma den Charakter eines Delikatessengeschäftes zwangsläufig vollständig verlor, es wurde auch das Geschäftshaus mit sämtlichen Einrichtungen und Waren im Herbst 1944 total zerstört. Aber schon im Jahre 1947 baute die Firma Hans Kissel ihr Geschäftshaus zunächst einstöckig als erste Firma in der Kaiserstraße wieder auf, und eröffnete noch vor der Währungsreform die Geschäftsräume in gleicher Aufteilung wie vor dem Krieg.

Nachdem die Firma im Jahre 1953 ihr 50jähriges Jubiläum feiern konnte, reiften allmählich die Pläne für den Neubau eines gesamten Geschäftshauses heran.

Anfang März 1959 bezog die Firma Hans Kissel ihre neuen Ladenräume mit modernster und rationellster Laden- und Verkaufseinrichtung. Die veraltete Konzeption der Vorkriegsjahre wurde nicht übernommen, es wurden keine Spezialgeschäfte mehr errichtet, sondern sämtliche Warenarten wurden in einem 200 qm großen Laden gemeinsam untergebracht. Das Besondere der neuen Einrichtung besteht in der direkten Sichtbarkeit sämtlicher gehandelter Artikel und in der direkten Verbindung von Laden, Lager und Keller, wie sie bei einem Betrieb dieser Größe selten möglich ist. Neu in Karlsruhe und wahrscheinlich erstmalig in Deutschland ist der „Auto-Schalter“ am Parkplatz, Akademiestraße 51, wo Waren direkt vom Auto aus abgeholt bzw. gekauft werden können.

Kaffee - Großrösterei

Kaffee - Großhandel

Lieferant der Gaststättenbetriebe
und des Einzelhandels

Delikatessen

Lebensmittel- Groß- und Einzelhandel

Ständige Ausstellung von
Spirituosen-Geschenkpäckungen



Parkplatz
und
Autoschalter
in der
Akademiestr. 51

Innenansicht